

東京から来た友人たち、「大隅のモン・サン・ミッシェル」と私が呼ぶ荒平天神（鹿屋市）に連れて行きました。対岸の開聞岳が見え、素晴らしい景色。海は青く澄み、家族連れがシユノーケルをして夏休みを満喫していました。

夏休みは小学2年生から中学生まで、ドイツの母方の祖父母と過ごすのが恒例でした。祖父母は夏はスペイン東海岸で暮らしていって、母はそこへ私と兄弟を送り届けると家に帰ってしまいます。そこで、ドイツの母方の祖父母と過ごすのが恒例でした。祖父母は夏はスペイン東海岸で暮らしていって、母はそこへ私と兄弟を送り届けると家に帰ってしまいます。

時計に合わせた生活リズムを大切にする祖父母との暮らしは、時々離す。早く起きて朝食、外で遊び、12時ぴったりに昼食、午後3時はおやつ、6時に夕食を食べ8時には寝かされました。でも窓の外では子どもがスペイン語でしゃがんがら走り回る音が聞こえるのです。生ハムをはさんだパンを手にもち、かぶりつきながら遊ぶごすことで、ドイツ語を忘れず思

日曜
朝の文箱 隨想

たい」とうらやましく思いました。南国スペインでは暑い昼間、お店やオフィスを休みにして昼寝し、日が沈むと再び仕事に戻る習慣があります。北の国ドイツに生まれた祖父母が太陽の光を浴びることがうれしくて居間外で過ごす生活スタイルとは違います。1カ

月以上滞在していると、ドイツ、スペイン、その他さまざまな暮らしぶりが垣間見られ、学校の勉強はおろそかになりましたが、子ども心にそれぞれの文化の違いを学べたように思います。

成長するにつれ、普段暮らす日本の価値観が定着しつつあった私は、「みんな違うけど人間はみんな一緒」ということに気がつくはずです。

鹿児島に来てから知ったゴーヤー。薄切りしてさつとゆがいてかつお節をのせるのもいいし、洋風ならラタトウーに入れても。今のお気に入りは義姉に教わった揚げ浸しです。2センチに切ったゴーヤーを卵液に漬けて揚げ、市販のめんつゆに浸せば完成。簡単で苦味

門倉多仁亜



多様な価値感学んだ夏休み

と、祖父母の感覚の違いが表れる場面もありました。スペインの海岸では女の子はもちろん、大人の女性もトップレスが多いです。私も小さい頃はビキニのパンツだけ得意になりました。祖父母と過ごすことで、どうして、なぜその発想が違

うことやみっともないことを、社会で共有します。ヨーロッパにも常にあります。多くの事は自分で考えて決める、という習慣がありますが、多くの事は自分識はあります。おおきな頃は、洋風のところに入りは義姉に教わった揚げ浸しです。2センチに切ったゴーヤーを卵液に漬けて揚げ、市販のめんつゆに浸せば完成。簡単で苦味

かどくら・たにあ氏 料理研究家。兵庫県生まれ。父は日本人、母はドイツ人。英国滞在中に料理製菓学校ル・コルドン・ブルーで学ぶ。食だけでなくドイツ生活の経験を踏まえたシンプルライフをテレビや雑誌で発信している。鹿屋市在住。